
 

 

 

昨年末，保護者の皆様にご協力いただいた制服アンケートの結果をうけ，中学校で検討し， 

制服取扱業者と改定交渉をいたしました。つきましては，次年度の改定内容が確定しましたので，その概要をお知ら

せいたします。 

2022.5.27 

東神楽町共同学校連携事務室長 坂田 淳哉  
 

１， 制服の指定項目について 

(ア) 上着は男女とも現行デザインとします。 

(イ) 男女ともスラックスの設定をします。（スカ

ートも選択可能です） 

(ウ) 男女ともネクタイかリボンを選択できます。 

(エ) 上靴も現行品ですが，次年度より価格改定

（値上げ）となります。 

２， 素材変更について 

(ア) ウォッシャブル対応となります。 

(イ) 新素材により雑菌や身体の臭いを軽減し無

臭化します。 

(ウ) ストレッチ素材となります。 

 

３， 指定品の価格について（税込） 

(ア) 改定価格等について 

① ブレザー現行（男子 22,880円・女子 21,560円） →改定共通ブレザー16,170円 

② スラックス（今年度より女子も設定して改定済）   →1型･Ⅱ型スラックス 11,660円 

③ ネクタイ（男女に設定）2,090円，リボン（男女に設定）1,210円 

④ 上靴（現行 4180円） →価格改定 4840円（原料等高騰による） 

(イ) 価格差 

① 現行男子 41,470円（ブレザー・スラックス・ネクタイ・上靴） 

② 現行女子 40,810円（ブレザー・スカート・リボン・上靴） 

③ 改訂後（スラックスを選択した場合） 

1. 34,760円（ネクタイを選択した場合） 6,710円の減額 

2. 33,880円（リボンを洗濯した場合 7,590円の減額 

④ 改訂後（スカートを選択した場合） 

1. 36,300円（ネクタイを選択した場合） 4,510円の減額 

2. 35,420円（リボンを選択した場合） 5,390円の減額 

 

※指定品以外は，学校で示す仕様（白いワイシャツ等）であれば，どこの製品を着用してもかまいま

せん。 

※改訂後の制服については，後日，中学校職員室前廊下に展示いたします。 

※今回改定する制服は次年度入学者より適用いたします。 
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1， アンケート結果の分析とその受け止めについて 

① 回収率は５４％で，そのうち７４.５％が制服改定の検討開始を希望しています。ただし，回収数の

過半数は大きく超えていますが，回答していない家庭を含めた対象総数に対しては４０％程度の割

合となります。 

② 改定を望む要因としては，価格・材質・着用機会などが挙げられます。 

③ 価格は３万円までに抑えることが望まれており，男女の価格差についても配慮が必要です。 

④ 指定品は最小限を望んでおり，ベストやシャツなどは汎用品を使用できるよう条件緩和を望んでい

ます。 

⑤ 多様性への配慮は望んでいますが，一律にスラックスのみの設定ではなく，両方設定し選択可能

になることが望まれています。 

⑥ ウォッシャブルについては，感染症予防対策や着用機会を増やすため，強く望まれています。 

⑦ 材質については，ウォッシャブル，抗菌・防臭，ストレッチ機能の他，○サイズ調整機能７ ○ノ

ーアイロン５ ○速乾性４ ○形状記憶３ ○ジャージ素材 ３ ○温感冷感機能 3 ○アレルギ

ー対応（過敏症）１，など，近年一般的になっている機能の追加を望んでいます。 

 

2， 今後の方向性について 

① 「制服の全面改定」は見送りま

す。 

② ただし，寄せられた意見をふ

まえ，現在の制服の「改良」を

すすめます。 

③ 当面の改良項目：女子スラッ

クス設定，ウォッシャブル等材質改良と価格交渉，指定品見直し（ブレザー・スラック

ス・スカート・ネクタイ・リボンのみ製品指定），指定品の「男女共用規格」導入検討 

④ 学校及び事務室として，町に制服補助について働きかけをしていきます。 

⑤ 後日，今回の対応についてアンケートを実施します。 

以上  

 

 

 
昨年度，事務室で実施した「制服アンケート」結果を受け，中学校で今後の方針を確定し，現行制服業者に改善を

要請したところ，新しく開発した素材を利用しながらも現行品より大幅な減額をすることができました。しかしながら，

ウクライナへのロシアの侵攻などにより，さまざま原材料や輸送量等が高騰したため，上靴については値上げとなっ

ております。ただ，全体としてはご家庭の負担を軽減できたと考えております。 

また，指定品についても項目を見直し「ブレザー・スラックス（またはスカート），ネクタイ（またはリボン），上靴の

み」とし，同時に制服改定に先行して今年度から女子のスラックスを設定しました。 

事務室としては，今後も「教育環境整備アンケート」等の結果を踏まえ，教室へのエアコン整備や電子黒板整備に

ついても働きかけをしていく予定です。 


